

令和6年(2024)年 7月25日 札幌市立新光小学校



http://www.shinko-e.sapporo-c.ed.jp

ほほえみがあふれる あたか学校

たくさんの「ありがとう」でぐんぐんのばす

教務主任 丸尾 英紀

7月9日~10日の2日間で、6年生は修学旅行に行ってきました。グラウンドの出発式から始まり、小樽水族館の見学、小樽運河での自主研修、力を合わせて盛り上げた学年レク、羊蹄山を見ながらのラフティング。様々な活動を通して知識を吸収し、たくさんの経験を積みました。帰校式での、疲れの中にも充実した6年生の子どもたちの表情を見て、2日間の成長を感じ取ることができました。

そのような修学旅行での出来事です。ホテルを出るときに、各部屋を確認していきましたが、 布団やシーツもきれいに折りたたまれ、備品も元ある場所に戻されて整理整頓されていました。 ごみもほとんど落ちていません。各フロアのごみ箱に、分別して捨てられていました。清掃し ていた職員の方から話しかけられ、「進んで分別をしていただけて、とても助かりました。こ こまでしてくれるのは他校ではあまり見られない素晴らしい姿です。ありがとうございまし た。」というお褒めの言葉をいただきました。とても嬉しい気持ちになりました。退館式にて、 子どもたちにもホテルの方から「きれいに使ってくれて、ありがとう」のメッセージが伝えら れました。誰かに認められることは、子どもも大人も、やはり嬉しいものです。この喜びの感 情は自己肯定感の高まりにもつながります。

自己肯定感とは、「そのままの自分を受け入れ、自分は大切な存在だ。」と思える気持ちです。 この感覚をもつことができると、自分だけではなく、友達のことも尊重し、良好な人間関係を 築くことができると言われています。他にも、ポジティブなプラス思考、旺盛なチャレンジ精 神、しなやかなコミュニケーション能力にも大きく関わっているこの自己肯定感。伸ばすため には、「ありがとう。」と感謝する以外にも、褒める、励ます、期待する、といった周囲の関わ りが重要となります。

本校児童に限らず、今の子どもたちは、この自己肯定感が低いことが課題になっています。未来に向かって輝いているはずの子どもたちが、「自分はどうせできない。」「自分は誰からも必要とされていない。」と感じてしまうことは、とても悲しいです。私は今、1年生の学級で担任業務を受けもっています。清掃活動や給食準備の時間を中心にたくさん「ありがとう。」を伝えます。「雑巾が真っ黒になるくらい拭いてくれたんだね。ありがとう。」「すぐにいただきますができたのも、給食当番の人が協力してくれたおかげだね。ありがとう。」また、結果の大小にとらわれることなく、自分のがんばりや成長の過程に着目し、「自分にもこのような力や成長がある。」と子ども自身が実感できることが大切だと感じます。成長過程の子どもたちは、必ずしも成功ばかりの毎日ではありません。数え切れないほどの失敗をします。「物事に消極的になってしまう。→しっかり時間をかけて考えているね。」「何度も失敗してしまう。→次は大丈夫だよ。よくチャレンジしたね。」というように言い換えて励ますよう心掛けて、日々子どもたちと接しています。

明日から夏休みです。より前向きに、2学期に自分の可能性を高めていくことができるように、ご家庭でもお子さんへの前向きな声掛けをよろしくお願いいたします。

8月の行事予定

11日(日) 山の日

12日(月) 振替休日

13日(火) 夏季休校日

14日(水) 夏季休校日

15日(木) 夏季休校日

16日(金) 夏季休校日



26日(月) 始業式(短縮4時間・給食あり)

下校12:50頃

PTA交通安全指導(1)

27日(火) 夏季調整日課①

1~5年生5時間授業

こころの劇場

(6年生のみ6時間授業)

ALT来校日

教育実習開始

PTA交通安全指導②

28日(水) 夏季調整日課②

全学年5時間授業

校外学習「青少年科学館」(4年生)

スクールカウンセラー来校日(午後)

PTA交通安全指導③

29日(木) 夏季調整日課③

全学年5時間授業

ALT来校日

避難訓練②

PTA花ボランティア③

 $(10:00\sim)$

STOPパトロール②

(児童下校時)

30日(金) 全学年4時間授業

(給食あり 下校13:20頃)

スクールカウンセラー来校日(午前)

夏体みの過ごし方について

地域の方から本校児童の遊び方についてたびたびご連絡をいただいています。学校でも継続して指導しています。ご家庭でも、ぜひ声掛けをしてください。

○事故の防止 けがの防止

(交通ルール・遊びのルールを守る)

○公園での安全な遊び方

(ボールの使用・危ない遊びをしない)

- ○道路では遊ばない
- ○安全な自転車の乗り方をする。 (急な飛び出し、駐輪の仕方)
- ○帰宅時刻を守る

(9月までは17:00まで)

危險です! おやめくださり!

先日行われたスクールゾーン実行委員会では、校区内の交通状況や児童の様子について話し合われました。(スクールゾーンだよりを学校HPに掲載しております。)前号の学校だよりでもお知らせしました通り、スクールゾーン区域内では、制限速度30kmのところが多数あります。自家用車を運転される際には、児童のみならず、歩行者の通行に十分お気を付けください。なお、学校正門側の道路では渋滞の原因となりますので、駐停車はご遠慮ください。

また、登下校時、新光公園側に車を停め、子どもを乗降させる際、車道側のドアを使い、そのまま道路を渡る保護者・児童がよく見受けられます。一歩間違えば大きな事故につながりかねず、大変危険です。必ず歩道側から降り、校舎の角まで来て横断するように、お願いいたします



夏休かの設題につりて

今年度の夏休みの課題は、以下の通りです。

○学習課題~ドリル「夏のびのび」~

全学年共通して、ドリル「夏のびのび」 に取り組みます。(さくら学級は、児童の 実態に応じた課題を出します。)教科や分 量は、夏休みの日数や内容によって学年毎 に設定しておりますので、詳しくは各学年 から出されるお便りをご覧ください。

○自由研究

興味があることや力を伸ばしたいと考えていることをテーマにして取り組んでください。任意課題です。

○エコライフレポート

環境教育の一環として、札幌市全体で取り組んでいる節電・省エネに関する取組です。 2 学期開始後に振り返りがあります。

○その他

上記の課題以外にも、学年によっては、 アサガオやミニトマトの観察カード、リコ ーダーの練習、読書カードなどが課題とし て出されています。各学年から出されるお 便りをご確認ください。

ない社会で身を守るために

スマートフォン、タブレット、ゲーム機等、子どもたちの周りはインターネットにつながるものであふれています。これらの機器を利用しての犯罪を含めたネットトラブルに巻き込まれることのないよう十分にお気を付けください。インターネットの特徴として、一度載ってしまった情報はあっという間に拡散してしまい、回収・削除が不可能に近い状態になります。使用する機器にフィルタリングをかけたり、使用時間を決めたりするなど、ご家庭でも今一度お子さんとルールをご確認ください。何卒よろしくお願いいたします。

夏季的双数目

札幌市教育委員会では、夏休み期間中に「夏季休校日」の取組を実施しております。これに伴い、本校では、8月13日(火)~16日(金)までを夏季休校日とし、年末年始の休日等と同様に、学校としての休校日とさせていただきますので、ご理解とご協力をお願いいたします。

2等源值票式

2学期の始業式は、8月26日(月)です。 登校時間8時15分~8時25分ですので、早 く着きすぎないように家を出る時間を調 整してください。

持ち物

- □上靴 □給食セット
- □夏休みの課題(ワークなど)
- □図書室で借りた本 など
- ※詳細は学級・学年便り等でお確かめください。全学年、給食ありの短縮4時間授業となり、下校は12時50分頃の予定です。

夏修み中の連絡について

夏休み中の転校手続きや万一の事故の際には、学校へ連絡をお願いいたします。 特に転校する場合は手続きの都合上、前日 までに早めにお知らせください。

☎連絡先☎

平日	新光小学校
8:00~16:30	011-762-7990
	新光小学校メールアドレス
上記の時間	shinko-e@sapporo-c.ed.jp
以外	札幌市教育委員会
	011-211-3825

なお、土日や祝日、夏季休校日の間は、 学校は無人となります。電話がつながりま せんのでご留意ください。